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L’ÉGLISE  CHEZ NOUSCONTACTS

PAROISSE DE CARLEPONT

Père Guy-Marie Tavignot, vicaire
10 rue du Général de Gaulle 60 170 Carlepont
03 44 30 82 31 
pereguy-marietavignot@hotmail.fr
Permanence : vendredi matin de 10h à 12h

PAROISSE DE GUISCARD

Père Benoît Lecointe, administrateur
306 rue du Château - BP 27 - 60 640 Guiscard
03 44 43 20 48 - 03 44 44 02 05
Maison paroissiale : 03 44 30 82 31
guiscard.paroisse@gmail.com
Permanences à la maison paroissiale, le samedi : 10h-12h

PAROISSE DE LASSIGNY

Père Serge Hallette,  vicaire
2 rue de la Basse ville 60 310 Lassigny
03 44 43 60 28 - 06 11 19 67 68
serge.hallette@sfr.fr

PAROISSE DE NOYON

Père Benoît Lecointe, curé-archiprêtre
Responsable du secteur missionnaire
3 parvis Notre-Dame 60 400 Noyon
03 44 44 02 05 - 06 81 72 32 15 

Père Roch Mpandy, vicaire - 07 58 67 43 23

Père Denis Raffray, vicaire 

paroissenoyon@gmail.com
Site Internet : http://noyon.paroisse.net
Permanences : Mardi et jeudi de 10h à 12h et de 15h30 à 18h
Mercredi de 15h30 à 18h. Vendredi et samedi de 10h à 12h

PAROISSE OISE & MATZ (RIBÉCOURT-THOUROTTE)

Père Benoît Lecointe, administrateur
282 rue de Paris 60 170 Ribécourt
09 61 30 81 96
paroisseoiseetmatz@gmail.com
Site Internet : http://noyon.paroisse.net
Permanences : samedi de 10h30-12h 

Père Michel Mallet, prêtre au service de la communauté 
attachée à la forme extraordinaire du rite 
mmallet60@gmail.com

En route vers Pâques
En fonction des règles sanitaires en cours, ces horaires peuvent être 
modifiés. Rendez-vous sur les sites paroissiaux ci-contre.

Paroisses de Noyon, 
Carlepont et Lassigny

Confessions. Mardi 30 mars : 17h 
à 18h, Bailly. Vendredi 2 avril : 10h 
à 12h, Lassigny et Carlepont (mai-
son paroissiale), 14h à 15h, Las-
signy. Samedi 3 avril : 10h à 12h, 
cathédrale, 14h à 15h, Lassigny.
Rameaux. Samedi 27 mars : Gen-
vry, Thiescourt, messe à 18h ;  
cathédrale et Tracy-le-M. à 18h30. 
Dimanche 28 mars : cathédrale à 
10h30, Sempigny à 9h30, Salency 
et Lassigny à 11h, Carlepont (si 
ouvert) à 11h.
Jeudi saint, 1er avril : cathédrale 
à 20h, Pontoise-les-Noyon à 11h, 
Lagny à 19h.
Vendredi saint, 2 avril : 
•  Chemin de croix : 14h à la cathé-

drale, 15h à Bailly et à Lassigny 
•  Office de la Passion : 20h à la 

cathédrale, 19h à Évricourt,  
18h à Pontoise-les-Noyon.

Samedi saint, veillée : cathédrale 
et Cuts à 21h, Candor à 20h30.
Dimanche de Pâques, 4 avril : 
Larbroye et Crisolles à 9h30,  
cathédrale à 10h30, Salency,  
Lassigny et Tracy-le-Mont à 11h.

Saint-François d’Assise  
Oise et Matz

Confessions. Samedis 26 mars et 
3 avril : de 10h à 12h Ribécourt.
Rameaux. Samedi 27 mars : Thou-
rotte (église) à 18h. Dimanche 
28 mars : Ribécourt à 11h.
Jeudi saint : Le Plessis-Brion à 19h
Vendredi saint : Machemont à 19h
Samedi saint : Cambronne-les-
Ribécourt à 20h
Dimanche de Pâques : Ribécourt 
à 11h.

Saint-Jeanne d’Arc  
de Guiscard

Confessions. Samedi 3 avril :  
de 10h à 12h à Guiscard.
Rameaux. Samedi 27 mars : Ber-
lancourt à 18h30. Dimanche 
28 mars : Beaulieu-les-Fontaines 
à 9h30, Guiscard à 11h.
Jeudi saint, 1er avril : Beaulieu-
les-Fontaines à 18h30.
Vendredi saint, 2 avril : office 
de la Passion à Villeselve à 18h30.
Samedi saint, veillée pascale : 
Guiscard 21h.
Dimanche de Pâques, 4 avril : 
Catigny à 11h. 

Rappel : la Saint-Éloi d’été sera célébrée le dimanche 6 juin au 
cours de la messe à la cathédrale à 10h30.
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ÉCOLE & COLLÈGE
NOTRE-DAME

Enseignement Catholique Mixte
de la Maternelle à la Classe de 3e

EXTERNAT - DEMI-PENSION - ÉTUDE - GARDERIE
5, rue de l’Abbaye St Eloi - NOYON
École / Collège : 03 44 93 27 10

www.institution-notredame-noyon.net

Electricité Générale
Automatisme - Domotique - Alarmes

Industriels et Particuliers
Installations /Dépannages

390 rue de l’église 60400 CAISNES
Tél. 03 44 09 73 37  - Port. 06 80 74 39 53
Mail : trouillet.dominique@wanadoo.fr - www.trouillet-electricite.fr

N° ORIAS : 07028812 - N° HABILITATION : 08-60-61 - 08-60-50 - 11-60-132 - 2018-60-03

TRACY-LE MONT
03 44 75 28 59
Magasin et funerarium

COMPIEGNE
03 44 40 08 42
Magasin expo de monuments

NOYON
03 44 76 67 12
Magasin expo de monuments

CUISE-LA-MOTTE
03 44 85 71 46

Magasin

MAISON LANGLOIS
ETS BLASE-LANGLOIS

Aimer, c’est prévoir...
Vos dernières volontés sont uniques,

nos prestations aussi

Pompes funèbres
Marbrerie

Contrats obsèques

Permanence
décés

7j/7
24h/24

Les coeurs
 NOYONde

1 place Bertrand Labarre, 60400 Noyon - Tél. 03 44 44 02 56
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Libérés, et pleinement  
nous-mêmes ?…

«C
onfinés, déconfinés, enfermés, libérés.» Un profond désir de 
«libération» flotte dans nos têtes depuis que la présence du 
virus a imposé ses contraintes sanitaires limitant les gestes, 
les relations sociales, les déplacements. Nous ne sommes 

plus pleinement nous-mêmes. Il y a comme une impression d’enfermement 
qui nous fait désirer, rêver d’une existence di�érente. Quand serons-nous 
enfin «libérés» de toutes ces contraintes�?

Libérés, mais en vue de quoi�? Retrouver la vie quotidienne 
comme avant la pandémie�? Une certitude : ce ne sera plus 
comme avant�! Au moins ces mois de restrictions à nos 
«libertés» auront eu le bénéfice de nous recentrer sur ce 
qui est essentiel, et de nous permettre de repérer et désirer 
ce qui est important pour une vie «libérée». 
Une vie libérée. Le jour de Pâques, les chrétiens enten-
dront, dans l’Évangile, le récit d’une femme venue au 
tombeau de Jésus de bon matin, le troisième jour après 
sa mort. Dans son cœur, il y avait beaucoup de peine (elle 
avait perdu un ami), mais il y avait aussi de la reconnais-

sance : victime du virus de la médisance à cause de sa vie désordonnée, la 
rencontre du Christ lui avait donné le goût de refonder sa vie. Il lui avait fait 
comprendre que la vie n’était pas remplie simplement par la consolation du 
plaisir, mais qu’il y avait une joie plus forte. Et elle avait découvert qu’il y avait 
un surgissement possible en elle�; et elle a recomposé en elle le désir de vivre 
autrement. Elle avait vécu une libération.  

Dieu est du côté de la vie
La fête de Pâques nous redit que la présence du Christ rend ce surgissement 
possible : il est venu nous libérer du mal et de la mort. Ce jour-là les chrétiens 
se rendront à l’église parce qu’ils savent que, du côté de Jésus, il y a quelque 
chose qui peut aujourd’hui modifier leur vie et celle de tout le monde. Dieu 
est du côté de la vie�; l’amour est plus fort que la mort.

«Christ, tu es la joie 
de la vie�!  

Tu es la joie 
 parce que  

tu donnes à ma vie  
sa vraie signification, 

sa dignité,  
sa sécurité.»
Saint Paul VI, pape

Pensée
˜

Père Benoît 
Lecointe
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«Ici on joue, ici on prie,  
on se fait des amis» 
«Je suis contente que le Cléo reprenne�!», «Ça nous a manqué pendant l’été�!» Ces phrases, entendues 
à la rentrée de septembre, donnent l’énergie pour poursuivre l’animation du Cléo, Centre de loisirs 
éducatifs d’Ourscamp. 

MATTHIEU ET JESSICA

«NOUS SOMMES SÛRS QUE DIEU NOUS PROTÈGE» 
Depuis notre enfance, Matthieu et moi nous vivons 
avec un handicap : nous sommes sourds. La vie 
quotidienne est plus compliquée pour nous, mais 
nous sommes combatifs ; ça fait partie de notre 
personnalité. 
On aurait pu en vouloir au monde entier, mais c’est 
comme cela : on finit par s’accepter tel qu’on est. 
Parfois, les personnes pensent que nous sommes 
aussi muets, mais pas du tout : nous communiquons 
entre nous en lisant les mots sur les lèvres, et 
éventuellement par la langue des signes. Nous 
nous efforçons de vivre normalement, tout en 
connaissant nos limites. Matthieu travaille à l’usine : 
il est conducteur de ligne. Son chef, qui est aussi son 
frère, connaît son handicap et il est là pour l’épauler 
en cas de besoin. Ça le rassure. Nous pratiquons du 
sport : moi, c’est la danse, et Matthieu fait de la musculation. Notre 
handicap peut être aussi une force parce qu’il nous permet d’accepter les 
différences et nous apprend la tolérance. 

C réé en 1962, réactivé en 2008, 
le Centre de loisirs éducatifs 
d’Ourscamp (Cléo) est animé 

par les frères de l’abbaye, et s’adresse 
aux jeunes du primaire au lycée. Depuis 
2019, les sœurs de Noyon nous accom-
pagnent et nous sommes installés à 
l’ombre de la paroisse.
«Ici on joue, ici on prie, on se fait des 
amis» : ce vieux mot d’ordre des pa-
tronages, nous le faisons nôtre. À tra-
vers toutes les activités (jeux, travaux 
manuels, visites insolites), les jeunes 
doivent vivre un bon moment… Leurs 
souhaits, que nous leur demandons 
d’exprimer, sont variés : faire de la 
pâtisserie, chanter les titres de Glo-
rious, construire une voiture en carton, 
aller visiter les personnes sans domicile 
fixe (pour les plus grands)… Puis nous 
essayons de voir ce qui est réalisable. 

Les jeunes ainsi se sentent reconnus 
dans leurs aspirations, et voient qu’ils 
construisent avec nous. 

Clins Dieu…
À partir de là, nous parlons de la foi. Re-
connu dans cette aspiration à découvrir le 
monde à travers le jeu, l’enfant peut alors 
s’ouvrir à cette autre aspiration : connaître 
Dieu. La foi, c’est le climat général du Cléo. 
Le mercredi après-midi est marqué par les 
petits «Clins Dieu» : le «bonjour à Jésus» 
en arrivant, le signe de croix au goûter ; et 
puis, la catéchèse, ludique souvent (quiz 
sur la bible…) et un moment d’intériorité 
où Dieu nous visite. 
Nous souhaitons aussi les anniversaires 
de chacun, à la fin de l’année, nous remet-
tons à chacun un «prix» : du service, de la 
joie, de l’attention aux autres… Tout cela 
pour créer ce climat d’amitié. C’est ce qui 

fait que les enfants souvent invitent leurs 
copains, chrétiens ou non, originaires 
du centre-ville ou des quartiers périphé-
riques, à venir au Cléo.
Pour les plus grands garçons (le week-
end), l’accent est mis sur l’aventure spor-
tive (canoë, char à voile, vélo…), le service 
de l’autre et de la liturgie, la responsabi-
lisation (chaque jeune prépare une acti-
vité). Les camps marquent les vacances 
(pèlerinage à Lourdes, Puy du Fou, séjours 
en Alsace…) Le groupe des grandes jeunes 
filles est en train de se constituer. 

PÈRE MAXIMILIEN-MARIE  
DE L’ABBAYE D’OURSCAMP

Contact : 06 08 64 90 27. Primaires, 
collèges : tous les mercredis de 14h15 à 
17h (salle aumônerie). Pour les garçons 
de 12-16 ans : le week-end à l’abbaye 
d’Ourscamp. Avis : nous cherchons un 
local dans le centre-ville de Noyon.

«Pour moi, le Cléo est un lieu où je me sens moi-même, se réjouit un grand du Cléo ; où je peux m’amuser et avoir des amis, 
où je peux libérer ma foi. Voilà !»
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MATTHIEU ET JESSICA

«NOUS SOMMES SÛRS QUE DIEU NOUS PROTÈGE» 
Depuis notre enfance, Matthieu et moi nous vivons 
avec un handicap : nous sommes sourds. La vie 
quotidienne est plus compliquée pour nous, mais 
nous sommes combatifs ; ça fait partie de notre 
personnalité. 
On aurait pu en vouloir au monde entier, mais c’est 
comme cela : on finit par s’accepter tel qu’on est. 
Parfois, les personnes pensent que nous sommes 
aussi muets, mais pas du tout : nous communiquons 
entre nous en lisant les mots sur les lèvres, et 
éventuellement par la langue des signes. Nous 
nous efforçons de vivre normalement, tout en 
connaissant nos limites. Matthieu travaille à l’usine : 
il est conducteur de ligne. Son chef, qui est aussi son 
frère, connaît son handicap et il est là pour l’épauler 
en cas de besoin. Ça le rassure. Nous pratiquons du 
sport : moi, c’est la danse, et Matthieu fait de la musculation. Notre 
handicap peut être aussi une force parce qu’il nous permet d’accepter les 
différences et nous apprend la tolérance. 

Ce qui nous permet d’avancer, c’est notre confiance 
en Dieu et la confiance que nous avons l’un envers 
l’autre. Nous nous soutenons mutuellement dans 
notre vie quotidienne. Nous avons également le 
soutien de notre famille et de nos amis ; ils nous 
épaulent dans les démarches administratives quand 
c’est nécessaire. Nous essayons de nous débrouiller 
seuls, et ensuite on fait appel en dernière solution. 
C’est très important pour nous d’être bien entourés.
Et nous sommes sûrs que Dieu nous protège. Il 
nous aide à surmonter les épreuves du quotidien. Il 
nous apaise aussi quand nous sommes contrariés. 
Nos projets immédiats ? Notre mariage à l’Église. 
Que nous avons préparé avec un diacre, sourd lui 
aussi. Et le baptême d’Ivy, notre fille. Mais nous 
avons aussi d’autres projets : la maison et le jardin. 

La vie peut être pleine d’embûches, mais au bout du tunnel il y a la 
lumière et le bonheur. Ça mérite de se battre. 

Jessica

«Notre foi et notre amour nous soutiennent» 
Sabine et Dominique, mariés depuis trente-six ans, sont tous deux atteints d’un lourd handicap physique 
qui s’accentue au fil des ans. Heureusement, au quotidien, ils entretiennent l’humour, l’amour et la foi.

S abine et Dominique me reçoivent 
chez eux, Dominique ne pouvant 
plus quitter son fauteuil roulant. 

Dominique m’explique, avec un air mali-
cieux, qu’il faut rire de tout ce que Dieu 
nous donne, «grâce à lui, nous sommes 
joyeux». Il ajoute que, grâce à Dieu, 
«nous avons la joie de ne pas souffrir». 
Sabine évoque un moment passé avec 
des jeunes de l’aumônerie à l’occasion 
d’un temps fort avec un groupe. Elle 
garde en mémoire cette parole d’un 
adolescent de 15 ans qui l’a profondé-
ment marquée : «L’amour et la foi sont 
plus forts que tout.» «Dieu nous donne 
de belles choses à vivre et à contempler», 
souligne Domique.
«Notre foi nous aide à positiver au quo-
tidien. Le Seigneur est présent avec nous, 
nous vivons de façon permanente des 
moments de beauté grâce à lui. Notre foi 
et notre amour nous soutiennent dans les 
difficultés que nous devons affronter au 
quotidien. Croire en Dieu nous a aidés et 
nous aide toujours à accepter et vivre avec 
ce handicap qui progresse. Notre foi n’a 
pas de barrière.»
Sabine explique que le soutien de Dieu 

est infaillible, il l’aide à supporter la 
méchanceté, l’indifférence, l’éloigne-
ment des hommes devant le handicap 
alors que le besoin d’aide est grandis-
sant. «L’absence de soutien de certains 
me peine, m’interroge, m’interpelle ; j’ai 
du mal à comprendre cette situation. 
Heureusement que Dieu est présent à nos 
côtés», dit-elle.

«Je suis là, je t’aiderai» 
Dominique évoque un moment fort 
de sa vie chrétienne. Il s’agit de sa 
confirmation lorsqu’une petite voix lui 
a soufflé à l’oreille : «Je suis là, je t’ai-
derai.» «Par la confirmation, Dieu nous 
fait savoir qu’il sera toujours présent 
auprès de nous. Il imprime une marque 
indélébile. Je suis en ligne directe avec 
lui, affirme Dominique. Parfois je suis 
irrité, mais Dieu me répond gentiment, 
il me comprend, je lui demande pardon 
de l’avoir offensé.» 
Sabine fait partie du groupe de chant 
Effatah. Chanter les louanges du Sei-
gneur constitue un moment fort de 
prière. «J’aime plus particulièrement 
celle adressée la Vierge Marie avec l’Ave 

Maria de Glorious.» «Notre espérance 
réside dans la vie et tout ce qu’elle peut 
nous apporter de merveilleux par la 
grâce de Dieu. Nous mettons notre es-
pérance dans tout ce qui peut se révéler 
positif pour les autres.»

PROPOS RECUEILLIS  

PAR PASCAL LE ROUX 
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FAMILLE

CONSEILS

COMMUNIQUEZ, EXPLIQUEZ, 
PARTAGEZ !

– Il est plutôt bon signe que notre 
enfant puisse exprimer ses angoisses 
et qu’un dialogue s’installe. N’hésitez 
pas à l’interroger sans trop être 
insistant. 
– Évitez d’apporter un climat 
anxiogène dans la maison. 
Chassez les informations en boucle 
et les nouvelles à la télévision ou 
à la radio. Ne le laissez pas seul 
avec l’information. Expliquez-lui 
simplement la situation pour le 
rassurer.
– N’hésitez pas à passer davantage 
de temps ensemble. Les activités 
ne manquent pas : regarder un film 
ou une pièce de théâtre, visiter 
numériquement une exposition (sur 
YouTube, par exemple, la chaîne 
du «Scribe accroupi»), lisez-lui une 
histoire le soir, retrouver les jeux 
de société. Pour les enfants pleins 
d’énergie : la danse. Mettez de la 
musique, mais attention à le faire 
avant le repas du soir pour ne pas 
perturber le sommeil. 

SOPHROLOGIE

UN EXERCICE POUR 
ÉVACUER LES TENSIONS 

Vous donnez un morceau de papier 
à votre enfant. Dessus, il peut écrire 
ou dessiner ses angoisses, ses peurs. 
Ensuite, froisser le papier pour en 
faire une boule. L’enfant se tient 
droit, les pieds ancrés dans le sol, les 
bras le long du corps. Prendre une 
inspiration par le nez, on retient et on 
expire en jetant le plus loin possible 
le papier. Cela fonctionne aussi pour 
chasser la colère. 

«Maman, elle finit 
quand, la crise?...»
Dépression, angoisse, manque d’envie… nos enfants aussi ont des 
difficultés à appréhender l’actuelle crise sanitaire. Et si nous leur 
proposions de surmonter ce moment ensemble ?

S ophie est une jeune maman de 
deux garçons, la quarantaine 
active. Cette amie me rapporte 

la conversation qu’elle venait d’avoir 
avec son second fils âgé de 7  ans  : 
«Maman, j’ai peur de mourir. Est-ce que 
mourir est douloureux ?» Ce petit garçon 
débordait de projets pour son avenir. 
Il se voyait astrophysicien, parcourir le 
monde. Aujourd’hui, il cherche plutôt 
une vie rassurante, tranquille. Alors que 
la crise sanitaire s’installe dans la durée, 
de nombreux parents se trouvent dé-
sormais démunis face à cette angoisse 
latente de leurs enfants pas encore ado-
lescents, sans compter sur le mal-être 
des plus âgés.

Ne rien lâcher
Certes, l’incertitude de l’avenir est dif-
ficile à vivre. Il serait facile de raconter 
que, lors de la Première Guerre mon-
diale, mamie aussi a connu le couvre-
feu dans sa jeunesse. Seulement, com-
parer des difficultés n’apporte pas de 
solutions. Expliquons le sens de nos 
efforts dans la crise sanitaire 
que peut vivre le monde 
actuel. Dans le journal La 
Croix du 3 février 2021, la 
psychothérapeute Nicole 
prieur affirme que «nous 
ne pouvons pas en vouloir à 
nos enfants de réagir en fonc-
tion de l’éducation qu’ils ont 
reçue, et du monde qu’ils ont 
connu. Cette génération a grandi 
dans une époque stable, marquée 
par l’opulence, où l’on pensait que 
le meilleur restait forcément à venir. 
Ils sont donc peu armés pour affron-
ter les difficultés.» Dans le même 
article, Martin Steffens, philosophe, 
rapportait que «l’enfant doit com-
prendre que la vie est parfois dure et 

que, par l’effort qu’il consent, il s’inscrit 
dans un mouvement normal d’entraide 
entre les générations». Ne rien lâcher ! 
Ensemble, nous pouvons surmonter la 
crise.
Comment faire ? D’abord, nous pou-
vons faire confiance en nos enfants. Ils 
peuvent nous surprendre. D’ailleurs, 
n’hésitons pas à leur dire qu’ils nous 
épatent. Leur confiance en l’avenir 
passe par ce dialogue. Il n’est pas néces-
saire de regarder avec eux tous les jours 
les chiffres des morts et les hospitalisa-
tions. Prenons le temps d’imaginer ce 
que l’on pourra faire après : bénévolat, 
exposition à voir, etc. Les neurosciences 
ont prouvé que l’exposition des enfants 
à la beauté est très bonne pour le cer-
veau. Alors, en attendant la réouverture 
des musées, des cinémas ou encore des 
théâtres, prenons un bon bol d’air et vi-
sitons numériquement les expositions 
et les musées, regardons les pièces de 
théâtre. Vous retrouverez le sourire sur 
le visage de vos enfants.
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Comment vivre 
l’espérance, aujourd’hui�?
Si je ne m’aime pas, si je m’autosabote, si je n’ai pas confiance dans la vie  
et mes projets, je ne peux pas vivre dans l’espérance. Comment vivre l’espérance  
dans cette période de pandémie�? Un groupe de paroles de neuf jeunes adultes 
se réunit régulièrement afin de réfléchir ensemble sur différents thèmes qui nous 
conduisent toujours l’estime de soi. J’ai leur donc demandé de me décrire  
en quelques lignes leur vision de l’espérance.

PROPOS RECUEILLIS PAR CATHERINE SOUFFLET DE LA PAROISSE DE PONTOISE-LÈS-NOYON.
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CONSEILS
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COMPRENDRE

L’espérance vient de Dieu. Elle est un 
moteur qui permet d’accepter l’angoisse 
et, en même temps, vivre dans la joie 
et la paix. L’espérance nous mobilise, 
nous fait avancer sans découragement. 
L’espérance se nourrit de la foi et la foi 
se vivifie dans l’espérance. Espérance, 
foi, confiance et amour de Dieu se 
conjuguent pour nous permettre 
d’aller toujours plus loin. Et d’être, 
sereinement, dans la certitude que tout 
chemin mène au Père.

LE MOT

ESPÉRANCE
L’espérance chrétienne est fondée sur la 
foi en la parole de Dieu en la personne 
de Jésus-Christ. La Bible, la parole de 
Dieu, est un chant d’espérance. Elle 
nous fait entrer dès maintenant dans le 
royaume de Dieu qui est justice, paix et 
joie dans l’Esprit saint.
L’espérance est une semence déposée 
dans notre cœur qui ne demande qu’à 
grandir. Et pour qu’elle grandisse, une 
seule chose à faire : vivre pleinement 
sa foi. On pourrait dire que l’espérance, 
c’est la foi en pleine activité.

«Espérer contre             
                    toute espérance»

IDÉE

La parole de Dieu est un chant 
d’espérance. Elle nous fait entrer dès 
maintenant dans le royaume de Dieu qui 
est justice, paix et joie dans l’Esprit saint. 
Et si, jour après jour, nous lisions un 
passage de la Bible, celui de la liturgie 
proposée par l’Église par exemple ? Une 
bonne résolution de carême, non !

PRIER AVEC LE TEXTE

— Je trouve quelques instants de calme 
chez moi et j’essaie de faire silence.
— Je relis lentement le passage de la 
lettre de saint Paul aux Romains. 
— Je pense à cette phrase de la lettre 
de saint Pierre qui y fait écho : «Soyez 
toujours prêts à rendre compte de 
l’espérance qui est en vous.»
— Je m’interroge : comment je témoigne 
de l’espérance qui m’habite ?
— Je demande à Jésus : «Seigneur, fait 
grandir l’espérance en moi que tu as semée, 
aide-moi à la partager autour de moi.»

8

LETTRE 
DE SAINT PAUL 
APÔTRE 
AUX ROMAINS 

(15,13).

«Que le Dieu de 
l’espérance vous 
remplisse de toute joie 
et de paix dans la foi, 
afin que vous débordiez 
d’espérance par la 
puissance de l’Esprit 
saint.»

«Espérer contre             
                    toute espérance»

En ces mois difficiles, notre foi nous rappelle 
qu’au cœur de la morosité, l’espérance est là, 
si petite soit-elle. Elle invite à nous relever, à sortir 
de la peur et de l’isolement.

Avec 
la charité et 

la foi, l’espérance 
est l’une des trois 
vertus théologales. 
Peinture du XVIIe 

siècle, école rémoise, 
musée Saint-Remi 

à Reims.

9

PAPE 
FRANÇOIS : 

«VIVRE UN CARÊME 
D’ESPÉRANCE»

Vivre un carême d’espérance, c’est 
percevoir que nous sommes, en Jésus-
Christ, les témoins d’un temps nouveau, 
dans lequel Dieu veut «faire toutes choses 
nouvelles» (cf. livre de l’Apocalypse 21,1-6). 
Il s’agit de recevoir et d’offrir l’espérance 
du Christ qui donne sa vie sur la croix et 
que Dieu ressuscite le troisième jour : 

«Soyez prêts à répondre à qui vous demande 
à rendre raison de l’espérance qui est en vous» 

(1re lettre de saint Paul apôtre 3,15).

Extrait du message 
pour le carême 2021
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À NOTER DANS L’OISEL’AGENDA

DENIER DE L’ÉGLISE

L’ÉGLISE CATHOLIQUE DANS L’OISE 
A BESOIN DE VOUS : MERCI POUR VOTRE 
SOUTIEN !
L’Église ne vit que de la générosité de ses donateurs. Elle ne reçoit ni 
subventions, ni aides du Vatican. Le  Denier est la première ressource 
financière de l’Église Catholique dans l’Oise. Complémentaire, 
mais distinct de la quête, il a une tout autre vocation : assurer le 
fonctionnement des paroisses, permettre le traitement des prêtres, 
la retraite des prêtres âgés, la formation des séminaristes et la 
rémunération des laïcs salariés. Le Denier n’est pas suffisant et il ne 
couvre qu’une partie importante 
des charges. Les diocèses, 
les paroisses et les prêtres 
ont d’autres ressources, 
principalement les 
quêtes, les offrandes de 
cérémonies et les offrandes 
de messes, les legs et 
donations. C’est l’ensemble 
de ces recettes qui permet 
financer les besoins 
pastoraux de l’Église. Mais 
le Denier en constitue la 
part la plus importante 
dans la quasi-totalité des 
diocèses. Le Denier est 
un don volontaire, il n’y 
a pas de tarif ! Chacun 
donne en conscience 
selon ses possibilités. 
Participer au Denier, c’est 
signifier concrètement son 
appartenance et son soutien 
à l’Église catholique et la 
faire grandir. 
Avec ce numéro de Missio, vous trouverez une enveloppe jointe 
si vous souhaitez nous aider. Merci d’avance.

Messe chrismale
Si les conditions sanitaires le permettent, 
la messe chrismale sera célébrée le 20 mars 
à 11 heures. Elle sera diffusée en direct 
sur la chaîne de l’Église catholique dans l’Oise 
sur YouTube.
 � Pour plus d’information : oise.catholique.fr

Parcours Amen-toi
De la 4e à la terminale, tous les jeunes de l’Oise 
sont invités à se retrouver chaque semaine 
pour un temps fort en visio pour avancer 
ensemble vers la joie de Pâques. Au menu : 
temps d’enseignement, partage entre jeunes, 
échange avec de grands témoins de la foi, de la 
louange et des prières. Ce parcours – conçu pour 
eux – leur permettra d’approfondir leur foi, de 
découvrir la richesse de l’Église dans l’Oise, mais 
aussi de se faire de nouveaux amis, en dehors 
de leurs groupes habituels. Et pour que les 
thèmes abordés (comme la fraternité, l’écologie 
intégrale, la gratitude, la souffrance, le pardon, 
l’Espérance) résonnent concrètement dans leurs 
vies, à la fin de chaque rencontre, Mgr Jacques 
Benoit-Gonnin, évêque de Beauvais, lancera un  
défi à réaliser pendant la semaine.
 � Alors rendez-vous 

sur http://www.parcoursamentoi.fr/

10

«Relève-toi et va...»
Depuis un an, le monde est touché par la pandémie de Covid-19. Au-delà de l’activité 
économique, inégalement atteinte, c’est toute notre humanité qui est frappée dans sa chair 
et son cœur. Pour les chrétiens, porteurs d’un message d’espérance, de foi et de fraternité, 
plus que jamais en ce temps pascal où ils vont fêter la résurrection du Christ,  il est hors 
de question de baisser les bras.

D
Est-ce que tout est perdu ?

C
O

RI
N

N
E 

M
ER

C
IE

R/
C

IR
IC

11

DOSSIER

Merci à nos annonceurs
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«Relève-toi et va...»
Depuis un an, le monde est touché par la pandémie de Covid-19. Au-delà de l’activité 
économique, inégalement atteinte, c’est toute notre humanité qui est frappée dans sa chair 
et son cœur. Pour les chrétiens, porteurs d’un message d’espérance, de foi et de fraternité, 
plus que jamais en ce temps pascal où ils vont fêter la résurrection du Christ,  il est hors 
de question de baisser les bras.

D e quoi avons-nous peur ? Chacun e quoi avons-nous peur ? Chacun 
de nous devrait se poser cette 
question. Ces derniers mois ont 

été le révélateur de nos craintes et nos 
angoisses. Dans une tribune intitulée 
«Notre maître aujourd’hui : la peur» du 
10 février 2021 dans Le Figaro, la philo-
sophe Chantal Delsol l’affirme : «Elle [la 
peur] vous immobilise, vous interdit d’agir 
et vous rend docile à toute pression.» La 
pandémie nous a apporté un cortège de 
peurs. «On ne sait plus très bien de quoi 
on a peur – puisque la cause de la peur 
change sans cesse, et il faut dire que le dis-
cours public en rajoute des couches – mais 
la peur devient une disposition perma-

nente, comme une seconde peaunente, comme une seconde peau.» Si nous .» Si nous 
sommes invités à être collectivement 
prudents et responsables, nous pouvons 
regretter que la peur ferme ce qui élève 
l’humain et le grandit. La fermeture des 
lieux culturels en est l’exemple. 

Est-ce que tout est perdu ?
Dans son dernier livre, Mgr Matthieu 
Rougé, évêque de Nanterre, énonce 
les paradoxes de la crise sanitaire, 
mais aussi les ressources fabuleuses 
que l’homme peut puiser en lui-même 
comme l’entraide, la solidarité. Le 
moment est pour les uns «un temps 
de souffrance, de deuil, d’inquiétude 

économique, de tensions conjugales et économique, de tensions conjugales et 
familiales, d’isolement, de désert spiri-
tuel voire de dépression tandis que, pour 
d’autres, il laisse le souvenir d’un moment 
de grâce, d’approfondissement intellec-
tuel et spirituel, d’harmonie conjugale et 
familiale renouvelée, de contemplation de 
la nature, de fraternité inédite.» La pan-
démie nous a obligés à nous réinventer. 
Elle a vidé nos agendas. Ce fut le cas de 
sœur Bernadette Moriau, 70e miraculée 
de Lourdes, qui traverse la France pour 
témoigner. 
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un témoignage pour une soirée dont 
la date était proche… Une équipe de 
jeunes de la paroisse a équipé l’église 
pour des retransmissions. Voilà sœur 
Bernadette témoignant dans une veil-
lée de prières de Bresles, en communion 
avec une paroisse du diocèse de Nan-
terre : les paroissiens et visiteurs chez 
eux, le curé dans son église. Comme 
l’écrit Mgr Stanislas Lalanne, évêque de 
Pontoise, dont le diocèse a été très mar-
qué par la pandémie : «Quelle étrange 
merveille que de voir poindre l’aurore de la 
vie nouvelle en passant par ce vide, en tra-
versant l’abîme noir pour se trouver dans 
l’éblouissement de l’entraide, de la frater-
nité, de la bienveillance envers l’autre.»

La «grande espérance» 
ne déçoit pas

Le frère Thierry Hubert, producteur du 
Jour du Seigneur, rapportait les propos 
admiratifs d’un interlocuteur : «C’est 
incroyable, cette capacité que vous avez, 
vous les chrétiens, à ne jamais baisser 
les bras !» Et le frère de répondre : «Au 
cœur même de la nuit noire, il y a toujours 
l’espérance qui advient.» Revenons à la 
source de notre vie : Dieu. N’oublions 
pas que Dieu nous a tous sauvés par la 
mort et la résurrection de son Fils. Notre 
espérance est cette confiance en Dieu 

et dans sa promesse de nous accueillir, 
pour notre salut et la vie éternelle. Dans 
sa deuxième encyclique «Sauvés dans 
l’espérance» (2007), le pape Benoît XVI 
écrit : «La vraie, la grande espérance de 
l’homme, qui résiste malgré toutes les dé-
sillusions, ce peut être seulement Dieu. (…) 
Nous avons besoin des espérances – des 
plus petites ou des plus grandes – qui, au 
jour le jour, nous maintiennent en chemin. 
Mais sans la grande espérance, qui doit 
dépasser tout le reste, elles ne suffisent 
pas. Cette grande espérance ne peut être 
que Dieu seul, qui embrasse l’univers et qui 
peut nous proposer et nous donner ce que, 
seuls, nous ne pouvons atteindre.» Cela 
donne les audaces. Alors, nous pourrons 
écouter Jésus dire au lépreux guéri : 
«Relève-toi et va : ta foi t’a sauvé» (évan-
gile de Jésus Christ selon saint Luc 17,19).

JULIEN SEREY

LECTURES

Deux livres d’évêques 
pour nourrir l’espérance 
en ces temps de pandémie.

 � Vivre et espérer 
de Mgr Stanislas Lalanne, 
Salvator, 102 p., 9,80 euros

 � Un sursaut d’espérance 
– Réflexions spirituelles 
et citoyennes pour 
le monde qui vient 
de Mgr Matthieu Rougé, 
Ed. de l’Observatoire, 
124 p., 14 euros.
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L’«EAU VIVE» DE L’ESPÉRANCE
La Samaritaine, à qui Jésus demande à boire au bord du 
puits, ne comprend pas lorsqu’il lui dit qu’il peut lui offrir 
une «eau vive» (évangile selon saint Jean 4,10). Au début, 
elle pense naturellement à l’eau matérielle. Mais Jésus 
parle de l’Esprit saint qu’il offrira en abondance dans le 

mystère pascal et qui nous remplira de 
l’espérance qui ne déçoit pas. Lorsqu’il 
évoque sa passion et sa mort, Jésus 
annonce déjà l’espérance en disant : «Le 
troisième jour, il ressuscitera» (évangile 
selon saint Matthieu 20,19). Jésus nous 
parle de l’avenir grand ouvert par la 
miséricorde du Père. Espérer, avec lui 
et grâce à lui, c’est croire que l’histoire 
n’est pas fermée sur nos erreurs, nos 
violences, nos injustices et sur le péché 

qui crucifie l’amour. Espérer, c’est puiser le pardon du Père 
de son Cœur ouvert.
Dans le contexte d’inquiétude que nous vivons, où tout 
apparaît fragile et incertain, parler d’espérance pourra 
sembler provocateur. Le temps du carême est un temps pour 
espérer, pour tourner de nouveau le regard vers la patience 
de Dieu qui continue de prendre soin de sa Création, alors 
même que nous l’avons souvent maltraitée [cf. sa lettre 
encyclique Laudato si’ , nn. 32, 33, 43, 44]. C’est l’espérance 
en la réconciliation à laquelle saint Paul nous exhorte avec 
passion : «Laissez-vous réconcilier avec Dieu» (2e lettre aux 
Corinthiens 5,20). En recevant le pardon, dans le sacrement 
qui est au cœur de notre démarche de conversion, nous 
devenons, à notre tour, des acteurs du pardon. Nous 

pouvons offrir le pardon que nous avons nous-mêmes 
reçu, en vivant un dialogue bienveillant et en adoptant un 
comportement qui réconforte ceux qui sont blessés. Le 
pardon de Dieu permet de vivre une Pâque de fraternité 
aussi à travers nos paroles et nos gestes.
Pendant ce carême, appliquons-nous à dire «des mots 
d’encouragements qui réconfortent qui fortifient, qui consolent, 
qui stimulent» au lieu de «paroles qui humilient, qui attristent, 
qui irritent, qui dénigrent» [cf. sa lettre encyclique Fratelli tutti, 
n. 223]. Parfois, pour offrir de l’espérance, il suffit d’être 
«une personne aimable (…), qui laisse de côté ses anxiétés et ses 
urgences pour prêter attention, pour offrir un sourire, pour dire 
une parole qui stimule, pour rendre possible un espace d’écoute 
au milieu de tant d’indifférence» [ibid., n. 224].
Dans le recueillement et la prière silencieuse, l’espérance 
nous est donnée comme une inspiration et une lumière 
intérieure qui éclaire les défis et les choix de notre mission. 
Voilà pourquoi il est déterminant de se retirer pour prier 
(évangile selon saint Matthieu 6,6) et rejoindre, dans le 
secret, le Père de toute tendresse.
Vivre un carême d’espérance, c’est percevoir que nous 
sommes, en Jésus-Christ, les témoins d’un temps nouveau, 
dans lequel Dieu veut «faire toutes choses nouvelles» (livre 
de l’Apocalypse 21,1-6). Il s’agit de recevoir et d’offrir 
l’espérance du Christ qui donne sa vie sur la croix et que 
Dieu ressuscite le troisième jour : «Soyez prêts à répondre 
à qui vous demande à rendre raison de l’espérance qui est en 
vous» (1re lettre de saint Paul apôtre 3,15).

Extraits du message à lire en intégralité sur vatican.va
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Venez découvrir
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* Chauffage * Plomberie * Sanitaire
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PRIÈRE

L’ESPÉRANCE
Je sais que la douleur est soulagée 
par le médicament. Je sais aussi 
que la souffrance est soulagée 
par l’écoute. Je sais encore 
que l’offense partagée, c’est la 
miséricorde. Je sais enfin que la 
tendresse vécue, c’est l’affection. 
Je sais que croire au Ressuscité, 
c’est la foi. Je sais aussi que s’unir 
pour des projets, c’est l’amour. 
Mais je sais que Tu m’attends, 
plein d’affection et de miséricorde, 
et c’est ça l’espérance. 

ANNE LAPOUILLE

DE VIVE FOI

«Le Puissant fit pour 
moi des merveilles, 
saint est son nom.»
TIRÉ DU MAGNIFICAT

Mots croisés
Horizontalement
1. On les nourrit quand elles sont folles. 2. 
Sans exception. 3. Arrachage des plumes. 
Cordage avec du lin. 4. Refaire 5. Si elle l’est, 
elle n’est pas bonne. Amour pour toujours. 
6. Déchiffrée à l’envers. Chef spirituel d’un 
diocèse. 7. Joie immense et collective. 
Patrie d’Abraham. 8. Ennui en remontant. 
Petit-fils de Mathusalem. 9. Arme blanche 
phonétique. Utilisé autrefois pour filer la 
laine. 10. Fausse parfois. Est plein d’arêtes.

Verticalement
A. Interminables. B. Possessif en remontant. 
Dernier mot d’une demoiselle. Fleuve à la 
fois court et long. C. Enfantines. D. Canal 
salé. Aime à jouer les coquins. E. Brochées. 
Déesse en sabots et à l’envers. F. Parfois 
régicide. Arrivée. G. Pas forcément drôle s’il 
est spirituel. Directions opposées. H.  Inutile 
de le retourner. C’est son toupet qui le rendit 
célèbre. I. Ça sert d’os. J. On la souhaite 
toujours bonne. Vécut avec le premier venu. 

SOLUTIONS : Horizontalement : 1. 
Espérances. 2. Toutes. 3. Éveil. Fi. 4. Réitérer. 
5. Noire. Rime. 6. Eul. Évêque. 7. Liesse. 
Ur. 8. SO. Noé. 9. EP. Rouet. 10. Sortie. Dé. 
Verticalement : A. Éternelles. B. Sov. Oui. Po. 
C. Puériles. D. Étier. Sort. E. Reliées. Oi. F. As. 
Venue. G. Père. OE. H. CD. Riquet. I. Fémur. J. 
Soirée. Eve.
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ÇA SE  PASSE CHEZ NOUSJEUNESSE

LES PHARMACIENS DU NOYONNAIS
Au service de votre SANTE !

Mme BOUQUET
9, rue de Nesle - BEAULIEU-LES-FONTAINES 
� 03 44 43 40 29
Pharmacie SAINT SIMÉON
111, Boulevard de Metzingen - NOYON
� 03 44 09 01 94
M. CLOWEZ
56, place des Tilleuls - PONT L’EVEQUE
� 03 44 44 30 54
M. DAMIENS
Centre Commercial Beauséjour - NOYON
� 03 44 44 03 35
Pharmacie LACROIX
52, rue de Paris - NOYON
� 03 44 44 04 65

Pharmacie St ELOI
42, rue Saint-Eloi - NOYON
� 03 44 44 04 76
Mme RENARD
20, place du souvenir  - LASSIGNY
� 03 44 43 60 24
Pharmacie PATÉ - CARDON
13, Place de l’Hôtel de Ville - NOYON
� 03 44 44 22 73
Mme BLANGY
36, rue de Pommery - CUTS
� 03 44 09 74 80
Mme VANDEPUTTE
1, rue du Général-de-Gaulle - NOYON
� 03 44 44 00 98

Pharmacie de PARIS
local n°1 - Centre Commercial  E.LECLERC 
ZAC de la Grérie RIBECOURT-DRESLINCOURT
� 03 44 76 80 24
M. et Mme GILBERGUE
5, place de la République - THOUROTTE
� 03 44 76 02 26
Pharmacie de LONGUEIL-ANNEL
Le Champ Sainte-Croix - LONGUEIL-ANNEL
� 03 44 76 01 56
FRANCE et RODRIGUE SAINTENOY
126, place de la République - RIBÉCOURT
� 03 44 75 00 09
Pharmacie HAMIK
2, rue d’Estienne d’Orves - THOUROTTE
� 03 44 76 51 51

Sont heureux de participer à la réalisation de journal
 Pour connaître la pharmacie de garde consulter l’affichage chez votre pharmacien ou composer le 32 37  

Vous souhaitez faire paraître  
une annonce publicitaire

pub.nord@bayard-service.com

Contactez-nous au

03 20 13 36 60
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ÉGLISE DE LASSIGNY 

Un vitrail de Marie  
dans toute sa magnificence
E n cette année mariale, tournons-

nous vers Lassigny afin de vous 
faire connaître entre autres, le 

superbe vitrail de son l’église dédiée à 
saint Crépin et saint Crépinien. Il repré-
sente la Vierge dans toute sa magnifi-
cence, entourée de femmes priantes et 
de fleurs ce qui fait penser au rosaire. 
Lorsque ce magnifique vitrail capte les 
rayons du soleil lors de la messe, cela 
vous transporte. Situé dans le transept 
sud, il est inséré dans une série de 
vitraux portant chacun une sentence 
évangélique, série unique par son 
importance, de l’avis du père Philippe 
Gruson, lors de sa visite des «Églises de 
la reconstruction». Après les énormes 
dégâts de la guerre 1914-1918, l’église a 
été reconstruite en style néoroman by-
zantin. Elle a été bénie le 25 septembre 
1927 par Monseigneur Le Senne, évêque 
de Beauvais. Une paroissienne contem-
poraine de Lassigny témoigne que, lors 
de la guerre 1939-1945, tous les vitraux 
ont été endommagés sauf celui de la 
Vierge Marie qui est resté intact. 

MARIE-ANTOINETTE LAHAEYE-BONTE

PRIÈRE

CONFIONS-NOUS  
À LA VIERGE MARIE
Sainte Mère de Dieu, gardez-nous un 
cœur d’enfant, pur et transparent, 
simple et qui ne savoure pas les 
tristesses. Un cœur tendre à la 
compassion qui n’oublie aucun bien 
et ne tienne rancune d’aucun mal, un 
cœur aimant sans demander de retour, 
un cœur comme le tien, Sainte Vierge 
Marie. En cette période de pandémie, 
sois notre médecin pour le corps et 
pour l’âme. Amen !
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ART &  CULTURE

protège le futur

PEINTURE - REVÊTEMENT SOL ET MUR
OUTILLAGE

60400 NOYON  Tél. 03 44 44 16 66
02300 CHAUNY Tél. 03 23 52 13 43
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C’EST MA PRIÈRE

«Quand tu as besoin de Marie, 
je suis Marthe, quand tu 
attends Marthe, je suis Marie. 
Alors qu’il faut semer des 
graines sur de la bonne terre, 
je les répands sur des chemins 
pierreux. Il m’arrive souvent 
de voir la paille dans l’œil de 
ma sœur, alors qu’une poutre 
est dans le mien. Seigneur, je 
ne fais jamais ce qu’il faut et 
quand il faut. Tu vois bien que 
je ne suis pas toujours digne de 
te recevoir, pourtant à chaque 
fois, tu dis une parole et j’en 
suis guérie.»

«Saint Éloi, plus 
moderne que jamais»
«J’ai hésité longtemps avant de rejoindre la confrérie 
des marguilliers de saint Éloi», raconte Loan. Une aventure 
qui est devenue à présent une belle façon de témoigner de sa foi.

B aptisée à l’âge de 40 ans, je me 
suis très vite engagée dans le 
catéchuménat et bien d’autres 

œuvres de la paroisse et du diocèse. 
J’étais une ouvrière de l’ombre, indé-
pendante et libre, je ne voyais pas du 
tout l’intérêt d’appartenir à un groupe, 
à un mouvement, encore moins à une 
confrérie. Puis j’ai cherché à com-
prendre qui était Éloi, la raison pour 
laquelle ce saint patron était et est tou-
jours si populaire, au-delà même de nos 
frontières.
C’est à cause de sa loyauté et sa pro-
bité qu’à la mort du roi Dagobert, Éloi 
dut quitter la cour et arriva à Noyon 
comme évêque. Prêchant les valeurs 
chrétiennes avec des mots simples, 
les demandes de baptêmes affluent, 
la communauté grandit, Éloi a besoin 
d’aide. Il charge les esclaves qu’il a fait 
libérer, et qui choisissent de rester à son 
service, d’aider les indigents, d’entrete-
nir l’église et d’ensevelir les morts. Mar-
guilliers vient de matricula, le registre 

des pauvres secourus par la paroisse 
(charité). De nos jours, si la cathédrale 
et les églises sont vivantes, fleuries et 
chaleureuses, si les célébrations sont 
réglées comme une horloge, si à la 
Toussaint les tombes des cimetières 
sont bénies, c’est bien grâce à l’engage-
ment sans faille des marguilliers jusqu’à 
ce jour. 

Une procession qui prend 
tout son sens

Les valeurs de saint Éloi sont toujours 
d’actualité, c’est à chacun de nous de 
les transposer et de les vivre dans le 
monde du XXIe siècle. Maintenant que 
je connais mieux notre saint, je suis 
fière de faire partie de cette confrérie. 
La procession de ses membres à la fête 
de Saint-Éloi, avec écharpe et croix pec-
torale que je voyais comme une parade, 
aujourd’hui prend tout son sens. Un 
chrétien qui témoigne de sa foi, c’est 
une lampe allumée. Une lampe allumée, 
c’est l’assurance que la tradition est per-

pétuée et la transmission assurée. C’est 
ainsi que l’Église sera toujours vivante.

LOAN VO DUY
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